

"L'ORANIE CYCLISTE"

N° 12 - MAI 1978.

COURRIER : Jean-Marie BARROIS 20, rue Raphaël 13008 MARSEILLE.
Tel 16 . 91 . 71.21.23

RETROUVAILLES 1978.

Combien étions-nous ?

Une feuille de présences, un livre d'or à signer n'ont pas permis de chiffrer exactement notre invasion pacifique au pays de Daudet !

De Bourges, de Toulouse, de Bar le Duc, de La Rochelle, d'Avignon, d'Orange, de Nice, de Paris, de Lyon, de Perpignan, des quatre coins de la France vous étiez là pour être fidèles au rendez-vous des souvenirs et de l'amitié. Un peloton de quelques 70 coureurs, ce sera le seul chiffre exact puisque facilement comptabilisé lors des passages sur la "ligne d'arrivée".....

....mais combien d'autres chiffres approximatifs, hélas... ou incomplets..... 71 inscrits sur la feuille de présences avec quelques 250 accompagnateurs. Ce chiffre de 321 parents de la famille cycliste oranienne est un chiffre vérifiable, mais combien d'entre vous, en parcourant la liste donnée ci-après, vont écrire pour signaler leur présence.... Alors 400, 500 ? la dispersion des groupes savourant le plaisir des retrouvailles permet toutes les hypothèses....

Journée qui avait commencé dans l'affolement ! Ou le fabricant de maillots ne savait pas que les oranais étaient des grands, costauds, type nordique (de l'Afrique...), ou nous n'avons pas voulu admettre que nous avions pris de la brioche.... Le mystère n'a pas été élucidé et il ne le sera jamais, restons sur nos illusions ! Mais le fait demeure, les maillots n'allaient pas ! Eh bien, sur les 45 maillots, une demi-heure après plus un ne restait... Les commandes avaient été confirmées à la taille au-dessus, les maillots présents étaient partis comme la calentita que le père Chergui vendait devant Ardaillon, les derniers passaient les premiers et ceux-ci n'avaient que la ressource de commander d'autres maillots !!!

La minute de silence, les dernières consignes, l'émotion de notre Président, les plus jeunes piaffent, les machines sont prêtes, rutilantes (n'est-ce pas Président Andréo), et hop nous voilà partis... Les recommandations données sont respectées. Pendant trois tours, on roule au train, la côte du Moulin de Daudet fait quelques dégâts mais dans la descente qui suit, tout notre petit monde se regroupe. On papote, on discute, on regarde avec envie la ligne de certains, on s'aperçoit que le coup de pédale est toujours efficace et que celui-là a une mise en train toujours aussi difficile.

Le Président Andréo fait l'admiration des anciens de la Roue d'Or, Jean-Claude Archilla force le respect, en douze mois il a effacé un ventre qui devenait une bedaine, le petit Franck Gimeno collectionne les gravaisons, Martial Hieramente fait rire tout le monde avec un vélo plutôt bizarre, quelle idée aussi de mesurer la hauteur des ponts avec un vélo sur le toit de la voiture, Jean Ruiz justifie son surnom de gazelle....

Au passage sur la ligne d'arrivée, applaudissements, cris, nos dirigeants, MM DUMESGES, ANGLÉS, GRANGIER, MAS, YVARS et les autres sont au premier rang.....

Fin du 3^{ème} tour, le peloton est toujours bien groupé et deux jeunes viennent de lui fausser compagnie. Qui sont-ils ? Les noms de Bel-Kacemi, Latbaoui, Saïd, Merabet sont cités... mais à la vérité nul ne s'en soucie. On est bien d'être ensemble. L'allure s'est pourtant accélérée et dans la bosse tout va exploser. Les échines se courbent, les souffles deviennent courts, les regards fixes, nos enfants ou ceux des copains font impitoyablement la sélection... L'ami Peters n'est pas là pour relever leurs noms et ils resteront dans l'anonymat ces animateurs qui peut-être demain seront les successeurs des Jean Garcia et des Felix Valdès...

Il y aurait le petit Sanchez, fils du Sanchez d'Arzew, il y aurait le petit Yvars, mais il y a aussi et encore Escame, Figari, Paul Gimenez, Fernand Gimeno, Ange Faus, Valdès, Vivès, Bedin, Alain Lopez et Barrois. En réalité, ils sont treize mais l'ardoisier a mal fait son travail... les corrections seront faites dans le n° 13. Les fuyards sont avalés... Félix affute sa pointe de vitesse... et il crèvera un peu plus tard... à l'endroit même où il avait crevé l'an dernier... Et naturellement, il n'a ni boyau, ni pompe pour réparer !

Il ne reste plus qu'un tour, et veuillez nous pardonner officiels de la FFC, mais il n'est pas question dans les lignes qui suivent de course sauvage. Les anciens coureurs d'Oranie se font plaisir en revivant leurs anciennes luttes, en renouant avec leur passé. Paul Gimenez et Pierre Vivès partiront dans la bosse mais sans succès. Félix Valdès disparaît sur le plat suivant la bosse. Escama et Figari, puis Ange Faus tout seul vont essayer l'impossible exploit car le vent soufflé dur sur la nationale qui revient sur Fontvieille. Alain Lopez, sans pitié, l'homme en forme, ramènera la meute. Fontvieille, dernier virage, Paul Gimenez plonge à droite, Barrois l'imite à gauche de la route, les deux sociétaires de la R00 se dégagent et terminent bras au ciel. Ce n'est pas une étape du tour de France, ce n'est pas le Championnat du Monde, c'est simplement l'arrivée de la promenade organisée dans le cadre des retrouvailles de l'Oranie Cycliste ! Pas de banderole, pas de ligne d'arrivée, pas de miss, pas de coupe, pas de prix et pourtant, les sourires sont là, sur tous les visages, du premier au dernier...

Les arrivées sont étalées, Salazar a stupéfié son monde en refusant de s'arrêter après cinq tours alors que les premiers sont annoncés, il a le handicap d'une crevaison et il tient à faire ses six tours. Le président Andreo jubile, l'an dernier Barrois, cette année Paul Gimenez, c'est un trust Roue d'Or.

Les vélos rejoignent les galeries des voitures. On s'installe sous les arbres ou l'on rejoint le restaurant. Déjà les cadets de Provence sont à l'échauffement pour la dernière partie de leur Tour des Bouches du Rhône. Le passé fait place à l'avenir. Attentifs, l'encouragement aux lèvres, les anciens d'Oranie vont se montrer bons spectateurs. Ils évoqueront leurs vieux souvenirs, n'est-ce pas Niéto, n'est-ce pas Archilla, sur le bord de cette petite route ombragée qui ressemble tant à celles de chez nous, à Relizane ou à Tizi... Certains mêmes monteront jusqu'à la ligne d'arrivée et les maillots "ANCIENS d'ORANIE" se mêleront aux maillots des jeunes de Provence, symbole même que le cyclisme continue...

Remerciements : Merci à l'automobiliste anonyme (voiture immatriculée dans le Vaucluse) qui, pendant 5 tours, à l'aide d'un maillot Ancien d'Oranie a assuré la sécurité à l'avant du peloton, incitant les automobilistes venant en sens inverse à ralentir.

Dans le N° 13, envoyé probablement pour la rentrée scolaire,

- montage photographique des retrouvailles 78,
- mise à jour annuelle de toutes les adresses,
- palmarès, (suite).

R E T R O U V A I L L E S I 9 7 8 : Ont signé la feuille de présence

ALCARAZ François, ANDREO Joseph, ANDREO Jean-Paul, ANDREU Gilbert,
ANGLES Henri, ARCHILIA Jean-Claude,
BALLESTER Henri, BARROIS Jean-Marie, BASCUNANA Rodrigue, BÉDIN Guy,
BENAMOU André, BLASCO José,
CAPUTO François, CARDONA Claude, CARRILLON Claude, CARRILLO Yvon,
CAUDAL Raymond,
DUMESGES Jules,
ESCAMA Michel, ESCANEZ François, ESCUDERO Pierre-Paul, ESTRELLA
André,
FAUS Ange, FIGARI Gilles, FLORES Jean,
GARCIA Joaquin, GARCIA Marcel, GIMENEZ Pierre, GIMENEZ Paul, GIMENO
Fernand, GOMIS Anacléto, GOMIS Vincent, GONZALEZ Yvon, GRANGIER Louis,
HIERAMENTE Martial,
JULIAN Jean,
LANIE Fernand, LAUGIER René, LEIENDECKERS Nicolas, LOPEZ Alain,
LOPEZ Manuel, LOPEZ Joseph,
MARTIN Armand, MARTINEZ Jean-Vincent, MAS Joseph, MAS Raphaël,
MELLINA Joseph,
NIETO Ernest,
PADILLA Jean-Claude, PENALVA François, PENALVA Jean-Pierre, PENALVA
Yves, PÉREZ Robert,
ROBLES Michel, ROCAMORA René, ROSA Gabriel, RUMEAU Julien, RUIZ Jean,
SABATIER Sylvain, SALAZAR Vincent, SERANO Joseph, SILFS René, SOLEILLANT
Paul,
TRENTINELLA Alfred, TROUVE Edouard,
VALDES Félix, VIDAL Paul, VIVES Pierre, VIZCAINO Louis,
YVARS Gaston, YVARS Jean-Pierre.

L E S A B S E N T S E X C U S E S

RODRIGUEZ Michel, l'homme de Bordeaux-Paris, organisateur à Rambouillet; RODRIGUEZ Louis, pris par des obligations familiales; BARBER Emmanuel, quelque part entre Caracas et le Koweït; CARRERES René; GARCIA Louis; MERCIER Maurice, averti un peu tardivement; MELLINA Edmond; EGEE Emmanuel, quelque part du côté de Téhéran; LOPEZ Firmin....

D E S M E S S A G E S

de M. Nicolas CATABARD, du COB, secrétaire du CRO-FFC : Je vous prie d'être mon interprète auprès de tous les camarades en leur adressant mon meilleur souvenir et mes regrets de mon absence (en traitement à la suite d'une péricardite).

de M. René CARMET, ancien coureur du M.C.O. : Avec mes amitiés, vous souhaite une magnifique journée des "RETROUVAILLES" et vous prie de transmettre mes meilleures amitiés à tous (retenu par des obligations familiales).

de M et de Mme Lolo DELSALVADOR, de Mascara, en résidence à Chatellerault : Très heureux de vous avoir retrouvé au bout du fil, vous prions de présenter nos sincères amitiés à tous amis en nous excusant de ne pas pouvoir être des vôtres aujourd'hui mais en vous disant bonne journée et à l'année prochaine

L I V R E D ' O R . . . L I V R E D ' O R . . . L I V R E D ' O R .

Les absents naturellement, et beaucoup de présents à Fontvieille n'ont pu mettre quelques lignes sur le "cahier livre d'or" qui sera offert à Monsieur DUMESGES. Il est encore possible d'envoyer ces quelques lignes destinées à notre Président, remerciements pour son action à la tête du cyclisme oranien, Ces simples feuilles seront collées sur le cahier. Merci.

A L L O C U T I O N P R O N O N C E E P A R M . D U M E S G E S

à la fin du repas au restaurant. Notre président, trop ému, a demandé à Edouard Trouvé de le suppléer.

Mesdames, Messieurs, Chers amis,

Une année s'est écoulée et aux souvenirs de l'an dernier vont s'ajouter ceux d'une magnifique journée passée en de nouvelles et très agréables "RETROUVAILLES".

Si en grand nombre sont ceux qui se sont déjà retrouvés en 1977, on peut dire sans avoir peur de se tromper, que nombreux sont encore aujourd'hui ceux qui pour la première fois reprennent contact à Fontvieille avec la grande famille cycliste d'Oranie, cette famille qui regroupe les anciens coureurs, leurs épouses, leurs enfants et petits enfants, les dirigeants de clubs, les membres du CRO-FFC et de très nombreux amis.

Le qualificatif de grande n'est pas exagéré car il s'agit de plusieurs générations en présence, depuis la dernière que nous avons connue dans les rangs des minimes et des cadets jusqu'à celle qui ouvrit l'ère du cyclisme en Oranie, au total 3/4 de siècle.

Les tout premiers ont disparu et à ceux-là d'autres bien connus sont venus malheureusement s'ajouter depuis l'exode. Aujourd'hui notre pensée doit aller vers celui qui fut victime d'une si tragique fin à Oran et dont la mort cruelle marqua la brusque arrêt des compétitions sur route, je veux parler de Georges LESTOURNEAUD de la Roue d'Or Oranaise, dossard n° 3.

A notre mémoire, il demeure toujours présent et il le sera aussi longtemps que vivra "L'ORANIE CYCLISTE" qui avec le CRO-FFC et des généreux souscripteurs put accomplir envers sa famille si durement éprouvée, le geste que lui refusa la compagnie d'assurances, retranchée derrière un absurde règlement.

Durant cette année, "L'ORANIE CYCLISTE" qui partage vos joies, vos peines et vos succès a reçu de très nombreux encouragements, de vives félicitations, d'excellents souvenirs et de magnifiques soutiens. Le travail de prospection porte aujourd'hui ses fruits, les "RETROUVAILLES" se multiplient parce qu'elles ne sont pas un vain mot, mais beaucoup les ignorent encore du fait que peut-être trop éloignés de nous, ils ignorent très certainement que "L'ORANIE CYCLISTE" a repris son deuxième souffle.

Et cela, elle le doit tout particulièrement à Jean-Marie BARROIS qui sachant combien sa tâche est délicate, ne recule devant aucun nouvel effort, animé toujours du souci de mieux faire encore malgré une activité professionnelle très chargée qui lui a valu l'avancement très mérité que vous connaissez et nos plus sincères félicitations.

Je vous avais promis de faire des comparaisons à notre prochaine rencontre. Les voilà. En 1977, les RETROUVAILLLES avaient regroupé quelques 400 participants, ce chiffre a été largement dépassé aujourd'hui. En 1977, "L'ORANIE CYCLISTE" comptait 160 adhérents, à ce jour leur nombre dépasse les 220. C'est dans la joie et la plus grande amitié que s'est déroulée cette journée à laquelle s'est ajouté le souvenir que nous serons fiers d'arborer et que nous devons à notre ami M. DE MURCIA, ancien coureur et dirigeant de la P.C.B.A. Il me reste à vous exprimer un souhait, celui que pendant longtemps et grâce à l'ORANIE CYCLISTE les "RETROUVAILLLES" se continuent à chaque fois plus nombreuses.

Une excellente santé, beaucoup de joie et de bonheur pour vous et vos familles, voilà les vœux que je vous adresse en vous donnant rendez-vous au mois de juin 1979, sans oublier de vous adresser tous mes remerciements pour les très nombreuses marques de sympathie qui me sont témoignées.

Jules DUMESGES.

RETROUVAILLES PHOTOS...RETROUVAILLES PHOTOS...RETROUVAILLES PHOTOS...

Le numéro 13 de "L'ORANIE CYCLISTE" comprendra comme l'an dernier un montage photographique.

Des photos figureront également sur le "LIVRE d'OR".

Sur la route de Fontvieille, les photographes étaient nombreux, la récolte doit être intéressante. Dès à présent, envoyez vos photos, vos négatifs, vos diapositives directement à BARROIS.

En septembre, après exploitation, tout vous sera renvoyé.

Merci.

AUTO-COLLANT...AUTO-COLLANT...AUTO-COLLANT...AUTO-COLLANT...AUTO-COLLANT...

Qui n'a pas eu son auto-collant (réalisation Gilbert DE MURCIA) ?

Envoyez une simple enveloppe timbrée à BARROIS. Il se fera un plaisir de vous en faire parvenir.

MAILLOTS...MAILLOTS...MAILLOTS...MAILLOTS...MAILLOTS...MAILLOTS...MAILLOTS...

45 maillots avaient été commandés. Ils ont tous été vendus en une demie-heure ! et pourtant les tailles ne concordaient pas toujours. Les maillots des absents ont été donnés aux présents qui pouvaient les essayer.

Commande pour d'autres maillots va donc être passée.

Attention, il est conseillé de prendre une taille supérieure à celle prévue initialement.

De possibles erreurs ont pu se produire à Fontvieille (aussi bien dans les tailles que dans l'enregistrement des sommes versées, Mme Paul GIMENEZ - qui doit être remerciée ici, pour son travail ingrat et combien efficace - étant tout à fait hors de cause).

Maillots commandés et déjà payés

BASCUNANA Rodrigue (taille 3)	ESCAMA Michel (taille 3)
MELLINA Edmond (taille 4)	MAS Joseph (deux fois la taille 4)
HIERAMENTE Martial (taille 4)	CARRILLO Yvon (taille 5)
LEIENDECKERS Nicolas (taille 5)	LOPEZ Firmin (Taille 3)
CAUDAL Raymond (taille 3)	BALLESTER Henri (taille I ? payé ?)

Maillots commandés. Commande à confirmer avec un chèque de 70 F. Merci

ROBLES Michel (taille 3)	ALONZO Joseph (taille 4)
BEDIN Guy (taille 4)	SABATIER Sylvain (taille 4)
SILES René (taille 4)	NIETO Ernest (taille 4)
ANDREU Gilbert (taille 4)	CARRILLO Claude (taille 5)
ARCHILLA Jean-Claude (taille 5)	GONZALEZ Yvon (taille 5)

D'autres commandes peuvent être passées.

Les confirmer avec un chèque. Dernier délai 20 JUILLET

LIVRAISON :

Du fait des vacances, et sauf avis contraire de votre part, tous les maillots seront expédiés contre remboursement (frais d'expédition) après le 15 septembre.
Avec vos 70 f., pensez à ajouter l'achat de la boîte d'emballage,
Merci.

POUR QUE REVIVE L'ORANIE CYCLISTE...POUR QUE REVIVE L'ORANIE CYCLISTE...

LISTE DES MEMBRES BIENFAITEURS (avec tous nos remerciements)

Pour la première fois, cette liste est incomplète. Certains amis ont versé de l'argent liquide à Fontvieille et si l'argent a bien rejoint l'enveloppe réservée à cet usage, leur nom n'a pas été inscrit immédiatement...et comme Barrois a une petite tête....Qu'ils n'hésitent pas à se faire connaître....

CAUDAL Raymond, CARMET Camille, BASCUNANA Rodrigue, DEL SALVADOR Louis, MELLINA Joseph, HIERAMENTE Martial, FLORES Jean, MERCIER Maurice, GIMENEZ Paul, LEIENDECKERS Nicolas, GIMENEZ Pierre....et dons divers....

LES FRAIS

Timbres (pour exp. n° II)
Papier
Achat Livre d'or, pr; cahier
Enveloppes

ATTENTION

• Les tarifs postaux ont augmenté. Il en coûte 2,10 frs pour vous envoyer l'ORANIE CYCLISTE.

• Le N° 13 comportera une partie préparée par un imprimeur, avec en particulier des reproductions de photos...donc gros frais en perspective.....

Il serait donc souhaitable que les personnes qui ne se sont pas manifestées pour que revive l'Oranie Cycliste prenant conscience que finalement entre 3 et 3,50 Frs en moyenne sont nécessaires pour préparer un seul ORANIE CYCLISTE. Nous savons que certains d'entre vous ne peuvent rien verser (retraite, chômage, charges familiales, etc). C'est pour cela qu'aucune cotisation fixe n'est demandée....et pour que chacun puisse donner selon ses possibilités, la somme versée par chacun d'entre vous n'apparaît pas sur le journal. C'est la confiance réciproque entre vous tous et moi.... Personnellement je ne souhaite pas que l'on arrête le service de l'ORANIE CYCLISTE à certains d'entre vous parce qu'ils ne se manifestent pas. Pour beaucoup c'est une très grande joie de recevoir ces quelques pages. Mais il ne faut pas que les mêmes, à période régulière mettent la main au porte-monnaie. Avec Monsieur Duméges, nous espérons que les négligents se reconnaîtront. Merci et veuillez nous excuser d'avoir été matériel....

NUMERO 13

Pour permettre à ce numéro 12 de partir avant les vacances, tout le courrier reçu (et en particulier les lettres promises de Georges BERKANE, Antoine ROS, Henri RICHIER et Roger GARCIA) passera dans le prochain numéro. Une vingtaine d'adresses nouvelles ont été relevées à Fontvieille. Elles figureront sur la page spéciale annuelle MISE A JOUR ADRESSES. (signalez les erreurs possibles des numéros précédents).

A NOTER

R E T R O U V A I L L E S D E L ' A N P R O C H A I N

DIMANCHE 10 JUIN 1979 : banlieue de LYON

(organisation ANDREO, DEFUENTES et les lyonnais)

R E T R O U V A I L L E S 1980 : TOULOUSE.....

RETROUVAILLES 1978

11 juin 1978 : FONTVIEILLE





Vincent SALAZAR

